

Neuchâtel, le 8 août 2023

Voir les étoiles sans quitter la ville pendant la nuit des Perséides

Une nuit dans l'année pour contempler l'immensité céleste : du 12 au 13 août, la commune de Neuchâtel sera en grande partie plongée dans l'obscurité pour permettre aux amoureux et amoureuses des étoiles de vivre la nuit des Perséides. Afin de sensibiliser la population à la beauté du ciel, une soirée ludique d'observation aura lieu dans la cour du collège des Guches à Peseux, tandis qu'une balade sur les traces de la faune nocturne est prévue dans les hauts de la ville en lisière de forêt.

La nuit des Perséides, qui revient chaque année à la mi-août avec une spectaculaire pluie d'étoiles filantes, s'intègre parfaitement dans l'agenda de la durabilité à Neuchâtel : après Valangin, Chaumont et Corcelles-Cormondrèche, depuis le printemps 2022, la Ville a progressivement étendu l'extinction de l'éclairage nocturne dans la majeure partie de son territoire tous les soirs entre minuit et cinq heures, pour des raisons à la fois de lutte contre la pollution lumineuse et d'économies d'électricité dans le sillage de la crise d'approvisionnement énergétique.

[En lien : plus d'informations sur la mise en œuvre de l'extinction de l'éclairage public](#)

Dans la nuit du 12 au 13 août, la capitale cantonale n'allumera pas du tout une grande partie de ses 6'600 réverbères. Hormis le centre-ville, qui accueille plusieurs événements importants en soirée comme les Buskers dans la zone piétonne, la majeure partie de la ville et des localités de la commune seront laissées à l'obscurité naturelle, de même que l'ensemble du secteur au nord de la gare de Neuchâtel et, à Peseux, la Grand'rue et la rue de la Gare. « *Si les nuages ne viennent pas gâcher la fête, le spectacle des étoiles lors de cette nuit sans lune sera enchanteur !* » annonce Pierre-Olivier Aragno, délégué à l'environnement et au développement durable.

Nuit des étoiles à Peseux

Pour mieux entrer encore dans la féerie et partager le goût des étoiles, la Ville organise, en collaboration avec plusieurs partenaires dont la Société neuchâteloise d'astronomie (SNA), la première Nuit des étoiles. Elle aura lieu dans la cour du collège des Guches à Peseux, entre 19 heures et minuit. Au programme, une conférence sur la pollution lumineuse par le spécialiste vaudruzien Laurent Debrot, suivie d'une lecture de

contes. Dès 22 heures, place à la contemplation et à la science, à l'œil nu ou avec des télescopes mis à disposition sur place, avec des explications des membres de la SNA. Le magasin Photovision mettra également à disposition des lunettes d'observation. Pour accéder au collège, situé rue des Guches 5, préférez les transports publics ou stationnez au parking de la rue James-Paris.

Sur les traces de la faune nocturne

Autre événement pour pimenter cette nuit très spéciale : une balade sur les traces de la faune nocturne en compagnie des scientifiques Michel Blant et Sabrina Joye. Profitant de la nuit complète, les participant-e-s feront une boucle de 2 heures en lisière de forêt sur les hauts de la ville pour admirer des chauve-souris au moyen de détecteurs d'ultra-sons. Hérissons, fouines et autres petites bêtes à poil sont aussi espérées sur le chemin. Le tout à pas de loup et dans la discrétion pour ne pas les effrayer... Penser toutefois à prendre une lampe de poche pour se déplacer dans l'obscurité !

L'excursion est gratuite sur inscription auprès de sjoye@protonmail.com. Rendez-vous le 12 août à 21 heures, à l'arrêt TransN du Verger Rond (près de parking du supermarché des Cadolles).

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Pierre-Olivier Aragno, délégué à l'environnement et au développement durable, 032 717 76 75

